

Inauguration de la salle d'étude de Godin



Samedi 24 juillet 2021, nous avons inauguré la salle d'étude de Godin.

Historique :

En janvier 2019, une délégation d'étudiants de Godin est venue nous rendre visite (à Michel et moi) à notre lieu de résidence, le CADAAY. Ils nous apprennent que leurs sœurs (les filles du village) sont attaquées et violées sur la route au retour du lycée, lorsqu'elles rentrent le soir après les études. La délégation nous demande de les aider à construire une salle d'étude au village, équipée de l'éclairage, afin que les étudiants puissent rentrer de l'école de jour et étudier à la faveur d'une salle éclairée. Nous sommes donc entrés en matière. Les étudiants fournissent le terrain (30 % du budget) et nous construisons la salle. Fribourg-Solidaire, fédération d'ONG d'aide au développement, nous accompagne dans ce projet. La salle est terminée en juin 2020. Elle est bien utilisée par les élèves le soir et la journée par les femmes du village qui organisent des formations. Le but est donc atteint. L'inauguration intervient seulement le 24 juillet 2021 car le COVID 19 nous a empêchés de voyager jusqu'ici.



Inauguration :

La fête est programmée à 14h30. Tout est prêt, Christine a organisé l'installation d'une tente pour les officiels et des chaises. Elle s'est aussi occupée de commander de l'eau pour tout le monde pour la durée de la partie officielle. La sono est installée et nous diffuse des chansons régionales. Comme c'est la coutume au Burkina, la population arrive en premier, ensuite, les autorités coutumières villageoises, ensuite il faut attendre les autorités officielles, dont le plus haut dans la hiérarchie arrivera en dernier, c'est ainsi ! Monsieur Madi Sankara, l'adjoint du Maire de Yako, (que l'on appelle ici Monsieur le Maire) arrive à 15h45. Après moult vérifications et réglages, palabres et organisation du déroulement des discours, la cérémonie commence enfin (je m'inquiète, car je vois arriver la pluie à l'horizon, c'est noir!). Le maître de cérémonie salue les personnalités et donne les informations sur le déroulement de la fête : une délégation des élèves de Godin nous offre une magnifique prestation de danse traditionnelle (une caisse en bois recouverte d'une peau et cela



Guy Christian Sourgou

suffit pour l'orchestre) les chants et les danses des enfants font le reste ! Très émouvant ! Il donne ensuite la parole à la présidente des femmes de Godin qui nous remercie pour ce que nous avons construit pour leurs enfants et surtout pour les sauvegarder des dangers lors de leur retour à la maison après l'école. La parole est ensuite donnée au président de l'Amicale Wum Taab Nooma des Élèves et Étudiants Ressortissants de Godin (AWTNEERG), monsieur Guy Christian Sourgou. Son discours est un plaidoyer pour la

jeunesse de son village, il exhorte la population, les parents d'élèves à soutenir son projet. Effectivement, il ne compte pas en rester là avec la salle d'étude, mais désire que leur terrain (un hectare) soit mis en valeur par la création de cellules d'apprentissages et d'école pour le développement du village et de ses enfants. La parole est ensuite donnée au Maire qui fait beaucoup de promesses aux villageois. La parole ensuite au président de l'APS. Je fais un très court discours pour remercier tout le monde. La pluie arrive maintenant, heureusement, c'est une bonne pluie, pas les tempêtes auxquelles nous sommes habitués. Ensuite, la marraine des jeunes de Godin, Tantie Reine Yerbanga, nous offre une prestation extraordinaire. Son discours est plein de fougue et d'énergie, la pluie ne l'arrête pas. Elle remercie l'APS pour la petite graine que nous avons plantée ici. Elle est certaine que cette graine germera et portera des fruits qui permettront de construire une école, un dispensaire, des ateliers d'apprentissages et une zone de loisirs pour le village de Godin. Elle exhorte la population, famille par famille, quartier par quartier, à contribuer à ce projet. Elle dit à l'un : toi et ta famille apportez le sable et à l'autre : vous le gravier. Elle va mobiliser les ressortissants de Godin habitants à Ouagadougou pour qu'ils contribuent à ce projet. L'énergie que Tantie Reine a mis dans son intervention est extraordinaire. Le propriétaire qui avait donné le terrain pour la salle d'étude offre encore plus de terrain pour que puisse se réaliser le rêve de cette jeunesse. Magnifique geste ! C'est exceptionnel !



Nous avons planté trois arbres, un symbole !



La cérémonie continue par le symbolique couper de ruban. Comme le ruban était trop court pour être mis entre les deux poteaux soutenant le auvent, on a dû le mettre directement sur le cadre de la porte. Dont acte, Mr le Maire , le président de l'APS, le chef du village et la Marraine coupent le ruban. Visite de la salle, photos de groupe, etc. . Ensuite, une remise d'**Attestations de reconnaissance** est distribuée aux différents acteurs qui ont contribué à la réussite de ce projet. La pluie continue de tomber doucement. Les Hirondelles du Passoré nous offrent une prestation de qualité. Les instrumentistes jouent à l'abri du auvent pour protéger leurs djembés.

Un symbole pour l'avenir : nous allons maintenant planter des arbres, la pluie s'est arrêtée. Ils devront être entretenus à l'image du projet de Godin. Tantie Reine remercie encore

une fois l'APS pour la petite graine que nous avons plantée et nous assure qu'elle fera tout pour que la suite grandisse par la force des ressortissants de Godin.

Vient enfin le temps des agapes. La brigade d'Hélène livre la nourriture que nous avons commandée pour 220 personnes ainsi que la boisson. Une bière ou une sucrerie par personne et du dolo (bière traditionnelle) pour la fin de la fête.

Il est 18 heures et la fête se termine pour les officiels qui prennent congé. Après moult remerciements et salutations nous rentrons au CADAAY et laissons les villageois terminer la fête entre eux.



Cadeau :

Suite à l'inauguration de la salle d'étude, nous avons offert à l'ass. des jeunes de Godin une remise à niveau de l'installation électrique. Augmentation du nombre de batteries, nouveau régulateur de charge et un 3ème panneau solaire. Ceci devrait assurer le fonctionnement optimal de l'installation pour l'avenir.

Christian Rossier
Yako, le 29 juillet 2021

